



# LA GACETA

MARTES, 5 DE NOVIEMBRE DE 2013. Año XCIII. Nº 30.223 D.L.S. 3/1958 PRECIO: 1,20 €

Quando los jabalíes se adueñan de la vía  
**SUCESOS** Página 54



“MISTER CANARIO 2013”  
Los 560 ejemplares más bellos de Castilla y León se lucen en Salamanca en el concurso ornitológico anual  
Página 19



## Wert quita por sorpresa la ayuda a los Erasmus sin beca del Estado

Los universitarios reciben unos 150 euros al mes del Gobierno para estudiar en la UE ■ Los alumnos sí cobrarán los 115 euros mensuales con cargo a los fondos europeos ■ Indignación entre los afectados, que en algunos casos llevan meses fuera

El Ministerio de Educación solo dará este curso ayuda económica a los Erasmus que a su vez sean beneficiarios de una beca general destinada a los alumnos con bajos recursos económicos. El resto de los universitarios que están en Europa o a punto de irse en el curso 2013-14 perderán la ayuda de unos 150 euros mensuales que pagaba el Es-

tado. Todos los estudiantes Erasmus mantendrán la ayuda de 115 euros con cargo a los fondos de la Unión Europea.

La decisión del ministro José Ignacio Wert causó ayer indignación entre los afectados porque el cambio de condiciones llega, por sorpresa, cuando muchos estudiantes llevan meses estudiando fuera. La Uni-

versidad de Salamanca cuenta este curso con 561 Erasmus, aunque no precisó cuántos se verán afectados por la medida. En la Pontificia hay 77 Erasmus este curso y solo 16 cuentan con beca general del Ministerio, por lo que 61 alumnos sufrirán este inesperado recorte.

Páginas 2 y 3

El Ayuntamiento multa a 5 bares más por fomentar el consumo de alcohol

La Policía Local abrió expediente a cinco bares más durante el puente de Todos los Santos por fomentar el consumo abusivo de alcohol. Una de las sanciones fue por ofrecer copas en la vía pública y las otras cuatro por no contar con listas de precios, práctica habitual en establecimientos que modifican el precio de las consumiciones a lo largo de la noche.

Página 7

La Sierra rescata para el turismo un ramal del Camino de Santiago  
Página 24

INGENIEROS Página 8

### Despedida antes de partir a Afganistán

El Mando de Ingenieros despidió ayer en el cuartel General Arroquia a los 31 militares del Regimiento de Salamanca que esta semana partirán en dos vuelos desde Matacán a Afganistán en la misión de apoyo al repliegue. Los ingenieros se encargarán de desmontar una parte de los hangares destinados a los helicópteros españoles en la base de Herat, “una de las provincias más tranquilas”, según corroboró el general jefe del Mando, Manuel Godoy (en la foto, despidiendo a la unidad). Los 31 militares parten sin saber si esta Navidad estarán de vuelta en casa, ya que la misión está estipulada para dos meses, aunque puede variar según las condiciones de trabajo. | GALONGAR



Subieron las terneras, el cereal y el pienso



El director general de Política Agraria anuncia el segundo pago del anticipo de la PAC  
Cuadernillo

HOY, 64 PÁGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	44
OPINIÓN	4	SOCIEDAD	45
AGENDA	22	DEPORTES	47
PROVINCIA	24	SUCESOS	53
CAMPO	29	TV-ESPECTÁCULOS	58
CASTILLA Y LEÓN	39	CARTELERIA	59
NACIONAL	41	PROGRAMACIÓN	61
ECONOMÍA	43	EL TIEMPO	63

El juez Castro embarga la mitad del palacete de los Duques de Palma  
Página 41



### Las matriculaciones crecen y dan un respiro al sector

En Salamanca suben un 5,2% de enero a octubre con 2.362 vehículos vendidos. En el conjunto del país, el ascenso es del 1,1% con 606.736 unidades vendidas  
Página 9

COLECCIÓN OFUCHAS  
BEBÉ

HOY, CON LA GACETA  
4ª entrega de la colección  
**FOFUCHAS**  
las muñecas de moda  
**BEBÉ** 14,95 €  
+ cupón del periódico



Muchos estudiantes de las dos universidades salmantinas se verán afectados al no contar con la parte de la ayuda del Ministerio para irse de Erasmus.

# Wert suprime por sorpresa la ayuda a los Erasmus sin becas del Ministerio

Los universitarios que estudian en Europa reciben unos 150 euros mensuales del Estado  
■ La orden publicada en el BOE sí les mantiene los 115 euros/mes con fondos de la UE

B.F.O. Y M.D. | SALAMANCA

El Ministerio de Educación solo dará este curso ayuda económica a los Erasmus que a su vez sean beneficiarios de una beca general destinada a los alumnos con bajos recursos económicos.

Una orden del ministro José Ignacio Wert, que se publicó en el BOE del pasado 29 de octubre, acaba de suprimir, por sorpresa y para el curso 2013-14, la ayuda que el Gobierno abona a los universitarios que cursan parte de sus estudios en otros países de la Unión Europea. El Ministerio solo dará la ayuda, de unos 150 euros mensuales, a quienes a su vez sean beneficiarios de una beca general (concedida en el curso 2012-13 para estudiantes con bajos ingresos económicos). Todos los estudiantes Erasmus mantendrán la ayuda con cargo a los fondos de la Unión Europea, de unos 115 euros al mes, según aclaró ayer el Ministerio en una nota de prensa.

La Universidad de Salamanca cuenta para el curso 2013-14 con 561 Erasmus que ya están estudiando en sus países de destino o a punto de irse. La institución académica, no obstante, no facilitó el

dato de cuántos están becados por el Ministerio y cuántos perderán el tramo de ayuda estatal, posponiendo la información para hoy.

En cambio, en la Universidad Pontificia, con 77 Erasmus repartidos por Europa, sí sabe que la medida afectará a 61 alumnos, ya que solo 16 de ellos contaron el

curso pasado con una beca general del Ministerio de Educación.

El departamento que dirige José Ignacio Wert justificó ayer la medida de dar la ayuda del Gobierno de España únicamente a los Erasmus con becas del Ministerio para "evitar el elevado número de renunciaciones de cursos ante-

riores". "Es significativo", se argumenta en la nota de prensa, "que en los dos últimos años ha habido bastantes renunciaciones a las ayudas Erasmus de los fondos europeos por parte de estudiantes que habían sido seleccionados para ser beneficiarios de dichas ayudas, por no contar con medios económicos suficientes". "Para que la ayuda realmente tenga sentido —en cantidad y en tipo de beneficiarios— la cuantía debe ser superior a la de cursos anteriores, de modo que quienes de verdad se encuentran en peor situación económica puedan beneficiarse de estas ayudas. Y estos estudiantes son precisamente los de menor renta, y por tanto los que reciben una beca general del Ministerio (...). Así el Gobierno prescinde de ayudas lineales que no responden a necesidades económicas de los estudiantes. Se destinan de este modo ayudas económicas complementarias para quienes más lo necesitan", afirma el Ministerio.

Para acceder a las becas del Ministerio de Educación en el curso 2012-13 se exigió una nota mínima en Selectividad de 5,5 puntos. En enseñanzas técnicas subió del

60% al 65% los créditos aprobados, mientras que en el caso de Ciencias y Ciencias de la Salud se mantuvo en el 80%. En Arte y Humanidades, y Ciencias Sociales y Jurídicas se pasó de un 80% a un 90% de los créditos aprobados por el alumno para poder obtener una beca. Y en los másteres, la nota media exigida fue de 6,50 aunque en los másteres profesionalizantes se mantuvo en un 6. Además, los alumnos debían cumplir unos requisitos económicos. Por ejemplo, la renta de una familia de 4 miembros debía oscilar entre 13.909 y 38.831 euros anuales.

Para el curso 2013-14, el Ministerio endureció aún más los requisitos académicos para acceder a sus becas, exigiendo al menos un 6,5 de nota media en Selectividad para los alumnos de primero; superar el 100% de los créditos a los alumnos de segundo curso en adelante (salvo en enseñanzas técnicas) o lograr el 80% de los créditos con una nota media de 6. Y conseguir una beca para un máster está condicionado a la obtención de una nota media de un 7 en los estudios previos a los másteres (un 6,50 en los profesionalizantes).

## BECAS PARA FOMENTAR LA MOVILIDAD

**A partir de segundo.** Cada universidad fija las condiciones para conceder las becas Erasmus en las que participan los 27 países de la UE. La Universidad de Salamanca pidió para el curso 2013-2014 que los interesados estuvieran matriculados al menos en segundo año de enseñanza superior. También fijó que el periodo de estudios en el extranjero debía tener una duración mínima de tres meses y máxima de doce, realizándose la formación en una institución de enseñanza superior. Los estudios deben cursarse entre el 1 de julio de 2013 y el 30 de septiembre de 2014.

**Tasas.** La institución extranjera de acogida exime al estudiante de las tasas universitarias, que son abonadas por la Universidad de Salamanca. Se considera que las becas Erasmus cubren los gastos adicionales que supone estudiar en el extranjero, pero no todos sus gastos durante el periodo de estudios en otro país de la Unión Europea.

**Restricciones.** Los estudiantes que ya han sido beneficiarios de una movilidad Erasmus no pueden disfrutar de una segunda movilidad de este tipo. La ayuda Erasmus no es compatible con otras becas financiadas con fondos de la UE.



# La disminución de la cuantía de la ayuda reduce los estudiantes que salen fuera

La Universidad ha pasado de 722 a 561 Erasmus en un año ■ Los que recibirán la beca sólo contarán con 150 euros al mes del Ministerio, cuando el curso pasado eran 215

M.D. | SALAMANCA

La convocatoria de las ayudas complementarias de las becas Erasmus del Ministerio de Educación han supuesto una muesca más en la trayectoria de recortes que la subvención para estudiar en el extranjero ha experimentado en los últimos meses por parte del organismo que dirige el ministro Wert. En el actual curso el número de alumnos de la Universidad de Salamanca que habían dado el paso para marcharse a continuar durante unos meses sus estudios fuera de España ha disminuido un 22% en comparación con el año pasado.

Las cifras oficiales reflejan que la Universidad ha enviado o enviará a otros países durante el actual periodo lectivo a 561 estudiantes, un grupo bastante inferior al de 2012-2013, cuando ascendió a 722. De hecho, para encontrar un número menor de Erasmus en la Universidad de Salamanca hay que remontarse al curso 2009-2010, cuando hubo 538 universitarios.

La principal razón del notable descenso se encuentra en la cuantía de las ayudas, que no ha parado de disminuir en los últimos años. En la convocatoria de 2012-2013 se estableció una subvención general de 215 euros por beneficiario y mes y otra para los que contaban con beca del Ministerio de Educación de 420 euros mensuales. En la del curso 2013-2014, en un principio estaba previsto que la ayuda general se reduciría a 150 euros —un 30% menos— misma cuantía que recibirían los becarios —disminuye un 64%—. Sin embargo, la publicación en el Boletín Oficial del Estado de la convocatoria de la ayuda complementaria directamente impide la concesión de la ayuda general a los que contarán con beca del Ministerio el curso



El servicio de Relaciones Internacionales se encarga de atender a los estudiantes que se van fuera. | ARCHIVO

La cifra de alumnos que se han marchado a otras universidades europeas desde Salamanca es la más baja desde el curso 2009-2010

pasado.

**Futuro negro.** De momento todavía no se ha abierto el plazo de solicitudes para pedir para el próximo curso una estancia en una universidad europea dentro del programa Erasmus. No obstante, y tras la experiencia de los últimos años y en especial del cambio de criterio de Wert, todo

hace prever que para 2014-2015 el número de Erasmus en la Universidad de Salamanca y la Pontificia descenderá aún más porque si con la ayuda del Ministerio de Educación la beca es mínima, sin ella resulta insignificante, apenas 115 euros al mes, muy por debajo de lo que cuesta mantener a un alumno viviendo fuera de España.

## ERASMUS EN PIE DE GUERRA

Indignación porque el cambio en las condiciones llega cuando muchos ya llevan varios meses estudiando fuera

La noticia de que el Ministerio de Educación ha cambiado los criterios para la concesión de la ayuda complementaria a los estudiantes españoles que están de Erasmus ha provocado la indignación de los alumnos, tanto los que se ven afectados por esta medida como los que no. Una de las que se encuentra en el primer caso es Ana Crehuet. Estudiante de la Pontificia, actualmente cursa tercero de Periodismo en Bélgica en la Universidad de Louvain-la-Neuve. Aunque reconoce que ya tenía aceptado que la beca sería una "miseria" en relación al gasto que supone una estancia de un curso completo en

el extranjero, muestra su indignación por el nuevo recorte. "No es de recibo que el Ministerio adopte esta decisión cuando ya nos encontramos en el país de destino desde hace varios meses", protesta. Ana señala que el no contar con los 150 euros al mes supondrá inevitablemente "resentir aún más la economía de mi familia, al igual que ocurrirá con muchos otros

estudiantes". Además, recalca que los requisitos para participar en la concesión de una beca Erasmus son el conocimiento del idioma, la experiencia y los estudios "y no los ingresos familiares". Esta joven salmantina recuerda que un Erasmus "resulta imposible para muchas familias en España, pero es una experiencia a la que todos deberíamos tener acceso". En el

lado de los que se han salvado del nuevo recorte se encuentra Alberto Gómez. En su caso se ha marchado este curso de la Universidad de Salamanca para estudiar tercero de Filología Inglesa en la de Oxford, en Inglaterra. Aunque él no se ve afectado al haber contado con una beca general del Ministerio el curso pasado, sí conoce el caso de otros estudiantes espa-

### LOS DETALLES

#### Extranjeros

El descenso en el número de alumnos salmantinos interesados por formarse en una universidad extranjera a través del programa Erasmus no tiene su correspondencia en aquellos estudiantes extranjeros que se decantan por la Universidad de Salamanca. Mientras que los alumnos que irán el próximo curso a otra universidad caen un 22%, los que vendrán a Salamanca apenas descienden un 6,3%. Según los últimos datos de la Universidad, en el curso 2013-2014 vendrán 1.113 estudiantes de fuera de España, cuando el curso pasado fueron 1.188.

#### Iniciativa en la red

Una petición "online" a través de Change.org reclama al ministro de



Educación, José Ignacio Wert, que mantenga la beca Erasmus a los estudiantes que no reciben la beca general. La iniciativa ha recibido ya más de 125.000 firmas de apoyo y esta petición se está "viralizando" a través de Facebook y del hashtag #ErasmusRIP en Twitter. La campaña fue iniciada el pasado sábado por una joven llamada Laura Zornoza, afectada por la inesperada supresión de las ayudas para alumnos que no fueron becados en el curso pasado. La petición reclama al Ministerio de Educación que cumpla el compromiso reflejado en los contratos de subvención con los estudiantes Erasmus y abone el dinero prometido a los miles de alumnos que ya están fuera.

ñosles que no dispondrán de esos 150 euros al mes. Por eso se muestra contrario a esta medida. "La parte de la ayuda de la Unión Europea que es la que hemos recibido hasta ahora no da ni para dos meses", señala. De hecho, él tendrá que esperar por lo menos hasta marzo para recibir la parte del Ministerio, por lo que comprende la situación de sus compañeros. "Es mucho dinero el que se gasta aquí, alrededor de 650 libras al mes —unos 767 euros—. Por eso, con la gente que he hablado, aunque no les afecta, también están en contra de una medida de este tipo", subraya Alberto Gómez.